



## Jacques Sallé

directeur des Anciens  
Établissements Charles Berthiez.

49 ans. Self-made man. Entre à 19 ans chez Renault, où il restera 10 ans. Il s'initie, entre autres, à la mécanique pure, à l'outillage, à la carrosserie... tout en pratiquant l'organisation scientifique avant la lettre. En 1946, on le retrouve ingénieur de vente aux Établissements Berthiez dont les tours verticaux sont une spécialité. Premier exportateur français, cette société vend 65 % de sa production à tous les pays industrialisés du monde. En vue du Marché Commun, elle a d'ailleurs conclu un accord avec la firme allemande Schiess. « La Précision dans l'Énormité », tel est le mot d'ordre de J. Sallé. « Nous construisons, souligne-t-il, des ensembles de 10 à 150 t destinés à travailler au 1/100<sup>e</sup> de millimètre. Une telle disproportion confère à notre activité une classe qui a contribué, j'en suis convaincu, à créer l'esprit Berthiez. » J. Sallé quitte Paris chaque fois qu'il le peut et, avec passion, cultive ses fleurs... pour « éliminer les toxines ».